

PROVINCIA

REPORTAJE

Cabalgaduras engalanadas

La fiesta de los piosros de Pedroche, que supone la mayor concentración de jinetes de toda la provincia, llena de colorido la romería de la Virgen de Piedrasantas

ANTONIO MANUEL CABALLERO
PEDROCHE

Los piosros cumplieron con su tradición de acompañar a la patrona de Pedroche, la Virgen de Piedrasantas, en el traslado que realizó el domingo por la tarde desde la parroquia de El Salvador hasta su ermita y, ayer lunes, de nuevo se desplazaron a la ermita en la que tiempo atrás se reunían los regidores de las Siete Villas de los Pedroches para hablar de asuntos relacionados con la colectividad.

El concejal de Turismo, Pedro de la Fuente, señaló que por coincidir el primer día de la fiesta en domingo "acudieron numerosos visitantes de otros puntos de la provincia, hasta contabilizar la asistencia de más de 6.000 personas".

La fiesta de los piosros representa la mayor concentración de equinos de toda la provincia de Córdoba. El domingo hubo alrededor de 300 caballos participantes. Ayer lunes también se registró una gran presencia equina. Los caballos, burros y mulas se montan sobre unas cabalgaduras engalanadas con unas típicas mantas de terciopelo o pana negra bordadas con flores de hilo y confeccionadas de forma artesanal en Pedroche. Las mujeres cabalgan sobre vistosas sillas llamadas jamugas.

Ayer, y tras la actuación al amanecer de la banda de música Santa Cecilia, los jinetes se reunieron en casa de los mayordomos Jesús Cabrera y Veredas Tirado, en la calle Francisco Bo-



►► Tradición ►► Las mujeres cabalgan sobre vistosas sillas llamadas jamugas.

► ESPECTACULAR

Los jinetes suben corriendo a caballo la Cuesta del Molar

tello, y se dirigieron luego a recoger a la otra mayordoma, María José Moya, en su domicilio de la calle Dos de Mayo, y todos emprendieron la marcha hasta la ermita. Después de la misa, la Virgen de Piedrasantas fue procesionada por los alrededores del santuario, siendo uno

de los momentos especiales cuando la imagen pasa por el puente, construido en 1913, sobre el arroyo Santa María, encabezada por los mayordomos que son elegidos cada año el día del Corpus en un pleno extraordinario del Ayuntamiento.

Una vez que terminó la procesión, los mayordomos invitaron a todos los asistentes a un convite con refrescos y aperitivos.

Sobre las 13.30 horas del mediodía, los piosros entran en el pueblo por la denominada Cuesta del Molar. Allí los más

atrevidos, al igual que hicieron el domingo, se lanzaron en carrera entre los aplausos y la admiración de los vecinos. Hay quien dice que recuerdan a las antiguas carreras de caballos medievales.

Numerosas carrozas y carretas acompañaron ayer a los piosros, una fiesta en la que no se registró ningún incidente y que el Ayuntamiento pretende que sea declarada de interés turístico de Andalucía. La feria de Pedroche se prolongará hasta el viernes. ≡

PUENTE GENIL

El PP estará en contra de eliminar más plazas de aparcamiento

ALLR. / S.M.S.
PUENTE GENIL

El grupo municipal del PP fijó ayer su postura ante la problemática local de los parquímetros, asegurando que estará en contra de eliminar más plazas de aparcamiento sin que antes se creen otras de las mismas condiciones. El portavoz municipal del PP, Antonio Pineda, indicó que "se tienen que buscar soluciones y no conflictos", criticando que la comisión municipal desestimó su propuesta de crear zonas "verdes". En estas áreas se daría prioridad al residente y al comerciante y se basan en los datos obtenidos en varias ciudades españolas y extranjeras. Pineda calificó de "barbaridad" y "de poca se-

Critica que la comisión de parquímetros rechazó su propuesta

riedad" que el PSOE condicione la aprobación de los presupuestos a un acuerdo sobre parquímetros y la medida unilateral del alcalde de suspender durante tres meses la zona azul de forma experimental, ya que "el perjuicio que se puede ocasionar no se puede remediar después".

El concejal del PP Antonio Ángel Pino resumió la "breve vida de la comisión de parquímetros", que "se ha reunido tres veces y no cinco, como se ha dicho". Según Pino, el único grupo en llevar propuestas fue el del PP. ≡

BAENA ESTARÁ UBICADO EN LA ZONA DE EL PORTICHUELO

Adjudicadas a la firma Fajosa las obras del punto limpio definitivo

En primavera estará funcionando con un servicio más amplio

MARILUZ ARIZA
BAENA

Las obras del punto limpio definitivo de Baena se han adjudicado ya a la empresa Fajosa, con un presupuesto de 137.401,62 euros. Según informa la delegada municipal de Medio Ambiente, María Jesús Serrano, la ubicación de este punto limpio defini-

tivo será en la zona de El Portichuelo. Serrano añade que la delegación provincial de Medio Ambiente ha autorizado su instalación y el Ayuntamiento ha adquirido el compromiso de llevar a cabo un plan repoblación ambiental en la zona. Para esta actividad cuenta con la colaboración de colectivos sociales y educativos del municipio.

El inicio de las obras, que cuentan con una subvención de la Junta dentro del programa de sostenibilidad ambiental, tendrá

lugar a finales de septiembre y el plazo de ejecución es de cuatro meses. Después se llevará a cabo la fase técnica, en la que se dotará de contenedores y mobiliario al punto limpio. Está previsto instalar contenedores para ropa, papel, vidrio, pilas, escombros domésticos, enseres y para electrodomésticos.

En febrero se abrió el punto limpio provisional y, "aunque está funcionando, es necesario que la gente se conciencie más", según María Jesús Serrano. ≡



►► El punto limpio provisional funciona desde el mes de febrero.